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『 市街地の景観に対する提言 』 

 

現在第 3 期目となる中札内村景観まちづくり委員会では、村の貴重な財産である

景観を未来につなぐため各種の活動を行っていますが、委員会における今までの

様々な意見の中で、市街地の景観についての課題が特に多く出されています。その

ため、今回、市街地の景観に絞った提言を提出いたします。 
 

本村には、自然豊かな日高山脈と清流札内川、整然とした田園風景と防風林、花

づくりやアートの文化など、自然と人の営みによる美しい景観が存在し、現在「日

本で最も美しい村」としてこの景観の魅力の発信に努めているところです。 

その中で、多くの店舗や住宅などが集約する市街地においては、道の駅の賑わ

い、国道沿いの花植え、中札内スタイルの住宅地などの優れた点がありますが、村

を印象づける市街地の景観にはまだ改善すべき点が多く見られます。今後の本村の

行政において、改善に向け取り組んで頂きたく以下の通り提言いたします。 

 

⒈ 基本的な方針 

村の顔である市街地を、住民、事業者、村役場、道路管理者との協働により美し

い景観、快適な環境とすることで、人が訪れたい、住みたい、働きたいまちへと変

え、本村の活性化を図る 

 

⒉ 目指すべき目標と取組み 

◎目標 

・居住者数、事業者数の増加 

     ・空き家、空き店舗の減少 

◎取組み 

・緑化率を向上させる  

・道路の維持管理状況を改善する  

・賑わいを向上させる（歩行者の回遊性、滞留性の向上） 

・空き地を有効活用する  

 

⒊ 特に望まれる個別の改善点 
 

A. 緑豊かな中札内村にふさわしいメインストリートに 

 ①国道沿いの街路樹 

現在はナツツバキが植栽されており、選定理由として、大きくならない、花が

美しい等が推測されますが、温暖な気候を好む樹種で生育が悪く、道路に対し存

在感に乏しく貧弱な印象を受けます。今後は、維持管理や日照のバランスを考え



ながら、地域性が感じられる在来種の樹木に更新する事が望ましいと考えます。 

②歩道の傷み、雑草 

整備後年数が経ち舗装材（インターロッキングブロック）の不陸や破損が目立

ち、歩行者通行上危険であり景観的に問題があります。快適で人が歩きたくなる

よう再整備を望みます。また、歩道縁石などに伸びた雑草も目立ちます。こまめ

な除草により気持ちの良い歩道にすることを望みます。 

③緑化の推進 

現在、国道沿いにはプランターの花が育てられていますが、まだ限られた人の

みが担っているに過ぎず、市街地全体への広がりが欲しいところです。費用面な

どの負担軽減や住民ボランティアなど担い手の充実、また、一年草に加え手入れ

の楽な低木や宿根草も活用したバランスを考慮するのも良いと考えます。「花と

緑とアートの村」の名にふさわしいさらなる緑化の推進を望みます。 
 

B. 賑わいと気配りが感じられるメインストリートに 

①空き店舗、空き家、空き地 

人の気配がなく傷んで手入れがされない店舗や住宅が見られ、閑散として寂れ

たマイナスの印象を受けます。特に国道沿いは交通量が多く目につきやすい場所

であり、空き店舗や空き家の解消や処分、空き地の緑化や駐車場などへの活用に

つながる取組みが必要と考えます。 

②市街地への人の回遊と滞留 

現在、人の賑わいは道の駅周辺に集中していますが、一方市街地は歩く人が少

ない寂しい状況です。道の駅周辺から市街地への人の回遊性と滞留性を高め活性

化を図る仕掛けが欲しいところです。道の駅のレンタサイクルで回遊しやすいよ

うな自転車レーンの設置、ウォーキングコースの策定など、情報発信も含めた取

組みを期待します。長期的には歩行者優先のまちづくり設計を取り入れ、賑わい

とコミュニティの再生を図るべきと考えます。 

また、村役場庁舎跡地の利用は、市街地活性化のために最も重要な課題です。 

村内で十分な議論を行い、有意義で魅力的なゾーンを実現することを望みます。 

 

⒋ 取組みの手法について 

市街地景観改善の取組みにおいては、行政だけでは限りがあります。住民や事業

者などを巻き込み、意見や要望を取り入れ、民官一体となることで、担い手を確保

し、幅広い持続性のある取組みが可能と考えます。 

 

⒌ 最後に 

本村は、美しい景観という貴重な財産があります。その財産を活かし、民と官の

協働によって様々な取組みを行い、「花と緑とアートの村」「日本で最も美しい村」

として、住む人、働く人、訪れる人にとっての景観の魅力を高め、この村の持続と

発展につなげたいと思います。中札内村には、この提言をもとに、市街地の景観改

善について取組みをお願いする次第です。               以 上 


